

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**  
**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**  
**ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ**  
**Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ДИПЛОМАТИЯ КАК СРЕДСТВО ВНЕШНЕЙ  
ПОЛИТИКИ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ**

АЛЫМОВА Гурбансолтан

Научный руководитель: доктор исторических наук, профессор  
В.Е. Снапковский

Минск, 2020

## АННОТАЦИЯ

### 1. Структура дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, 1 рисунка, 7 таблиц, списка использованных источников и литературы. Общий объем работы составляет 74 страниц. Список использованных источников и литературы занимает 10 страницы и включает 82 позиции.

### 2. Перечень ключевых слов:

РЕСПУБЛИКА БЕЛАРУСЬ, ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ДИПЛОМАТИЯ, ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ИНТЕРЕСЫ, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ, МИРОВАЯ ЭКОНОМИКА.

### 3. Текст реферата

*Объект исследования:* внешняя политика, внешнеэкономическая деятельность и дипломатия Республики Беларусь.

*Цель дипломного исследования:* выявление тенденций развития и особенностей экономической дипломатии Республики Беларусь в системе международных экономических отношений.

*Методы исследования:* системный подход, методы анализа и синтеза, субъектно-объектного, количественного и качественного, исторического и логического анализа.

*Полученные результаты и их новизна:* В работе рассмотрены проблемы становления и развития экономической дипломатии Республики Беларусь в 1991-2019 гг. Автор проанализировал институциональные основы внешнеэкономической политики Беларуси и их трансформацию, особенности экономических отношений с Российской Федерацией, ЕС и отдельными странами Востока (КНР, Вьетнам, Турция), показал экономические интересы Республики Беларусь в отношениях с интеграционными объединениями на постсоветском пространстве (Евразийском экономическом сообществе и Евразийском экономическом союзе).

*Область возможного практического применения.* Материалы работы могут быть использованы в учебном процессе для подготовки лекций, семинарских занятий и учебников по актуальным проблемам международных отношений, внешней политики и экономической дипломатии Республики Беларусь, в научной работе и дипломатической практике.

Автор работы подтверждает, что приведенный в дипломной работе теоретический и расчётно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

## ANNOTATION

### 1. Structure and scope of the diploma work

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, diploma work summary, introduction, 3 chapters, conclusion, 1 illustrations, 7 tables and list of references. Total scope of work is 74 pages. The list of references occupies 10 pages and includes 82 positions.

### 2. The list of keywords:

REPUBLIC OF BELARUS, ECONOMIC DIPLOMACY, ECONOMIC INTERESTS, FOREIGN POLICY, FOREIGN TRADE, WORLD ECONOMY.

### 3. The summary text

*Object of the study* is foreign policy, foreign economic activity and diplomacy of the Republic of Belarus.

*The purpose of the diploma research* is identification of development trends and characteristics of the economic diplomacy of the Republic of Belarus in the system of international economic relations.

*Research methods:* system approach, methods of analysis and synthesis, subject-object, quantitative and qualitative, historical and logical analysis.

*The received results and their novelty:* The paper considers the problems of the formation and development of economic diplomacy of the Republic of Belarus in 1991 2019. The author analyzed the institutional foundations of Belarus's foreign economic policy and their transformation, the features of economic relations with the Russian Federation, the EU and individual countries of the East (China, Vietnam, Turkey), showed the economic interests of the Republic of Belarus in relations with integration associations in the post-Soviet space (the Eurasian Economic Community and the Eurasian Economic Union).

*The area of possible practical application.* The materials of the work can be used in the educational process for the preparation of lectures, seminars and textbooks on pressing problems of international relations, foreign policy and economic diplomacy of the Republic of Belarus, in scientific work and diplomatic practice.

The author of the degree work confirms that the settlement analytical material reflects the state of investigates process correctly and objectively, and all theoretical, methodological and methodical aspects and concepts, borrowed from the literature and other courses, accompanied by references to their authors.